



Laudatio Dieter Baacke Preis 2011:

Schulversuch „ Schulische Medienbildung in Mecklenburg-Vorpommern“

(Kategorie E – Projekte mit besonderem Netzwerkcharakter)

Neun Schulen kooperierten in diesem Projekt mit zahlreichen medienpädagogischen Bildungspartnern aus dem schulischen und außerschulischen Bereich. Der Schulversuch „ Schulische Medienbildung in Mecklenburg-Vorpommern“ ist beispielhaft für ein Vernetzungsprojekt, das unterschiedliche Bildungsträger und –institutionen partnerschaftlich und auf Augenhöhe zusammenbringt.

Auch die Trägerschaft des Schulversuchs, die durch einen freien Träger, der Landesarbeitsgemeinschaft Medien M-V e.V., übernommen und gestaltet wurde, zeigt die enge Verzahnung zwischen schulischen und außerschulischen Partnern der Medienbildung, die im Rahmen dieses herausragenden Projekts zum Tragen kam.

Der Schulversuch vermittelt modellhaft Medienkompetenz und wurde insgesamt an den neun Schulen im Zeitraum von vier Jahren durchgeführt. Von besonderer Bedeutung waren dabei die medienpädagogische Grundlagenausbildung der Lehrerinnen und Lehrer und die gemeinsame Entwicklung von Projekten zu den Themen Web/PC, Film/Video, Animation, Foto, Audio und Zeitung. Im Verlauf des Projekts gestalteten die Versuchsschulen aus ganz Mecklenburg-Vorpommern mit über 25 außerschulischen Partnern der Medienbildung mehr als 100 gemeinsame Projekte. Damit ist der Schulversuch ein besonderes Beispiel für die Öffnung des Lernraums Schule mit Hilfe von außerschulischen Partnern, die Schule in ihre Entwicklung unterstützen. Durch die konsequente Berücksichtigung

kindlicher und jugendlicher Medienerlebnisse und Medienerfahrungen konnte der Unterricht an den Versuchsschulen offener, schülerzentrierter und selbstbestimmter gestaltet werden. Die außerschulischen Partner hatten dabei nicht nur eine bedeutende Rolle in der direkten Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern, sondern waren auch Berater und Unterstützer der Lehrerinnen und Lehrer auf ihrem Weg zur Medienschule. Dies hat uns als Jury überzeugt und uns bewogen, diesem Projekt ebenfalls einen Preis für seinen herausragenden Netzwerkcharakter zu geben. Wir gratulieren!